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○○全媒体见习记者
陈虹宇 李岳

“我一个人吃饭、旅行到处
走走停停，也一个人看书写信，
自己对话谈心。”二十年前歌曲
《叶子》中的歌词，如今成为相当
一部分人的现实生活写照。网络
上“一人食”“一人游”等关于一
个人生活的相关话题热度不减，
为何这么多人会选择独自生活？
这一生活方式又带来哪些商机
呢？近日，记者就此进行了走访。

独自生活成常态

不久前的一个上午，阳光不
燥，微风正好。市民粟女士独自
一人在凤凰岭大桥上散步，偶尔
停下脚步眺望远方，感受柳江带
给她的宽阔感。2014年来到柳
州生活的她，目前是独居生活的
状态。“我经常一个人出门散
步，市里的公园我都逛熟了。”
她说。

刚进入职场的张念彤也开启
了她的独居生活。“一开始我还
蛮期待的，买了小锅自己煮饭，
周末还能看场电影，但是时间久
了，也想要有人陪伴。”她说，
尽管可以找朋友陪伴，但更多的
时候还是一个人。

傍晚时分，五星商业步行街
上人头攒动。在一家便利店内，
市民刘先生独自一人享用晚餐。
他告诉记者，由于工作的原因他
经常独自一人，身边像他这样独
自生活的年轻人不在少数。

他们享受独自生活

为什么会选择独自生活？
在五星商业步行街散步的周女
士说：“独自生活非常自由，不

会有社交压力。”她表示，工作
结束后，需要给自己独处的空
间，不想把休息时间也用来社
交。

“一个人生活真的很快
乐。”粟女士表示，自己经常会
来一场说走就走的旅行，“我去
苏州看昆戏，去郑州看黄河
……”她高兴地向记者分享一
人旅游的经历。粟女士表示一个
人生活，不用刻意迎合他人，可
以更好地取悦自己。现在她每天
的生活都过得很惬意。

市民刘先生则表示刚开始选
择独自生活是出于无奈，“我这
个岗位加班是常态，自己又是从
外地调派过来的，所以只能独自
一人生活。”

一个人生活久了，刘先生开
始享受到独自生活的好处。刘先
生说，独自生活可以避免许多无
意义的事情，让自己更专注于自
己的事业与兴趣，“我现在有空
的时候，就学学编程。”在刘先
生看来，独自生活是现代年轻人
必须经历的，需要慢慢适应并学
会享受。

“单人选项”商品服务多

市民选择独自生活的方式也
让商家们发现了新的商机。近
日，记者来到城中区中山中路的
一家家电商城，看到各种适宜个
人使用的小家电摆放在醒目位置。

“由于相当一部分客户是独
自生活的年轻人，便携多功能的

‘迷你’家电是他们的首选。”导
购员叶先生表示，现在家电市场
划分得更精细，会针对独自生活
的群体推出相应的产品。

记者在某外卖平台上查询看
到，不少餐饮店推出单人套餐满
足一人食的消费需求。“今年5
月份我们店内就专门推出了单人
套餐。”一家售卖泰式美食的餐
饮店店长覃女士说，现在一人就
餐的消费者越来越多，自从该店
推出单人套餐以后，来店人数增
加了不少。此外，不少商家针对
一个人的消费需求也提供个人婚
纱照、太空舱胶囊青年旅舍等产
品服务，让选择独自生活的人在
衣食住行等方面拥有“单人选
项”。

衣食住行都有“单人选项”
——关注市区独自生活的群体

○○全媒体记者 张威

晚报讯 近日，记者从市
应急管理局了解到，我市将
按国家及自治区的要求，强
化对非煤矿山企业的管理，
筑牢安全生产防线，避免发
生生产事故。

按相关要求，我市将严
格矿山安全生产的企业准入
制度，管控好非煤矿山的源
头，规范安全生产方面的行
政许可，分类处置不具备安

全生产条件的矿山，推进矿
山转型升级。积极推进非煤
矿山企业开展整合重组工
作，加快这些企业的升级改
造。同时还将健全矿山安全
管理体系，防范化解重大安
全风险。

相关部门还将严格管理
非煤矿山企业的设施设备，
规范非煤矿山外包工程的管
理。对停工停产的企业加强
安全管控，提升日常风险的
监测预警及处置能力。

○○全媒体记者 张威

晚报讯 10月8日上午10时
许，桂柳路大唐人家小区里进行
了一场复工仪式。这场仪式意味
着已停工8年的小区项目迎来复
工建设，并有望在年底完成首批
楼栋的建设。

广西旺业房地产开发有限责
任公司 （以下简称旺业地产公
司）管理人（由相关法院指定）
介绍，由于旺业地产公司出现资
金等问题，导致大唐人家小区项
目自2015年开始停工，并持续
至今年10月。当时，小区项目
仅开发了一期工程，共有5号、
6号和8号三栋居民楼。其中，5
号楼与8号楼已基本建成。项目

停工时，三栋楼已出售了240多
户，还有300多户未售。由于楼
房停工，部分购房者曾采取自筹
资金的模式对楼房进行建设。经
过一定的建设后，5号楼与8号
楼有部分购房者已入住。

记者在小区里看到，5号楼
及8号楼已基本完工，有居民居
住，6号楼还处于待建状态。已
入住5号楼的韦女士表示，当时
她与其他邻居分别凑了好几万
元，完成了电梯等后期建设，才
得以入住。如今小区项目复工，
希望楼房的其他设施能够全部完
成建设。

负责小区建设的相关公司负
责人表示，预计5号楼、8号楼
及小区绿化等相关设施可于今年

12月完成建设，6号楼将于明年
6月左右完成建设，后续还将对
小区二期工程进行建设。

晚报讯 “城管叔叔，你
们辛苦了，我请你们喝奶
茶。”近日，风情港便民夜市
周边人流如织，城中区城管
执法局城中特勤中队的队员
在执勤时，一名小女孩给他
们送来了饮品。

女孩身旁是她的妈妈和
小姨。女孩妈妈说，她们是
外地游客，因为人生地不
熟，来到柳州后找不到预订
的住宿酒店，好在遇上在龙
城路执勤的城管队员，这才
顺利地找到了酒店。当天，
她们一行人到风情港便民夜
市游玩，想起曾获得的帮
助，便买了饮品送来，表示
感谢。

城管队员表示，得到游
客的温情回应，这让他们倍
感欣慰。在向她们表示感谢
后，队员们婉拒了饮品，但
小女孩坚持将饮品塞到队员
手中就走了。

10月 10 日，柳北区
城管执法局两名城管队员
在执勤中看到一名老奶奶
不慎摔倒在地，毫不犹豫
将其扶起。

当天上午7时许，该

局一中队的叶惠敏、吴轶两
名队员在处理数字城管平台
案件时，突然看到一名老奶
奶摔倒在雅儒路黄村村委对
面，两名队员快速赶去帮忙。

老奶奶年过七旬，只见
她下巴被磕破，鲜血直流。
在征得老奶奶同意，并确定
其没有其他伤势的情况下，
城管队员把老奶奶扶到路边
坐下，以便进一步查看。叶
惠敏还拿来纸巾给老奶奶擦
拭。城管队员一边安抚老奶
奶，一边去附近医院请医护
人员前来救治。医护人员到
达并将老奶奶送往医院进一
步救治，城管队员这才放心
离开。

群众安危无小事，暖心
救助显爱心。城管队员的暖
心一扶，用行动传递了城管
为民正能量。

（邓湖广 朱开健）

我市对非煤矿山企业加强管理

筑牢安全生产防线

小善举彰显大爱心
城管队员热心帮助群众获表扬

大唐人家小区项目复工了
曾因房开公司问题停工8年 有望年底完成首批楼栋建设
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市民一个人在便利店选购商品市民一个人在便利店选购商品

图为图为88号楼号楼

城管队员扶起老人城管队员扶起老人


